

CONTRAQUERENCIA**CANDIDATURAS A TRES PISTAS****POREDUARDO NATERAS •**

Si bien el proceso de definición de quienes disputarán la Presidencia de la República acaparó la agenda electoral durante semanas, sólo se trató de una minúscula parte de lo que queda por concretarse en términos de candidaturas para la mega elección de 2024.

Ni bien ambos bandos ungieron a sus abanderadas —no sin diversas vicisitudes y controversias de por medio—, la pasarela de suspirantes a cargos de elección se trasladó prácticamente de inmediato al ámbito local, en donde el próximo año también habrá mucho en juego.

Resulta natural que, por su relevancia geopolítica, los reflectores ahora los acapare la definición de candidaturas que contendrán por la Jefatura de Gobierno. Si bien el proceso equivalente de quienes habrán de contender por la Presidencia de México fue largo y agotador, la determinación de contendientes por la Ciudad de México, aunque no tan largo, sin duda no será sencillo en ninguno de los bandos.

Por lo que respecta al oficialismo, son Omar García Harfuch, Clara Brugada, Hugo López-Gatell y Mariana Boy quienes se disputan la candidatura, la cual se definirá a través de su ya conocido método de encuestas, que en más de una ocasión ha generado inconformidades entre quienes participan de él —con Marcelo Ebrard como el más reciente caso, por supuesto, quien continúa con el proceso de impugnación del procedimiento—. Con independencia del método, la balanza está cargada hacia el extitular de Seguridad Ciudadana y, en segundo término, hacia la alcaldesa con licencia de Iztapalapa.

Por lo que respecta al frente opositor, el panorama está menos claro. El hecho de que Xóchitl Gálvez —quien, originalmente, representaba la carta más fuerte de la oposición para disputar la capital del país— optara por buscar la Presidencia, pesó hondo en el frente, pues parece que no tenían un plan B. Esto se ve reflejado en la cantidad de aspirantes sin empuje suficiente que han alzado la mano, entre quienes se incluyen Santiago Taboada, Lia Limón, Sandra Cuevas, Adrián Rubalcava, Cynthia López Castro, Luis Espinosa Cházaro, Nora Arias y, muy recientemente, hasta Margarita Zavala. La candidatura deberá quedar entre los aún alcaldes de Benito Juárez y Álvaro Obregón.

Además, tampoco está definido el método que usará el frente para definir la candidatura. Cabe destacar que el procedimiento que utilizaron para elegir a la candidata presidencial fue novedoso, sólido y considerablemente transparente. Sin embargo, a su vez, fue sumamente complejo y costoso en términos logísticos y de recursos humanos, por lo que difícilmente podría pensarse que considerarían replicar un procedimiento similar para el caso de la Ciudad de México. Esta misma semana podría definirse el procedimiento a seguir.

Lo anterior sin mencionar los procesos internos respectivos que habrán de librarse para definir las candidaturas de las ocho gubernaturas que también estarán en disputa el próximo año. Es así que a la carrera electoral de 2024 le queda un buen trecho por delante y, claramente, *¡hay tiro, Carlitos, hay tiro!*

Politólogo por el ITAM. Experiencia en consultoría política y ámbito electoral. Analista político.

eduardonateras@hotmail.com

Twitter: @eNateras

